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明けましておめでとうございます
本年もよろしくお願い致します

小規模事業者経営改善資金融資制度

マル経融資
（無担保・無保証人・低金利）

　小規模企業の経営改善を金融面でサポート
する国の制度融資です。商工会議所の推薦に
より、沖縄開発金融公庫から融資されます。

◆返済期間　設備資金 10年、運転資金 7年
●新規開業の相談も随時受付けております。

融資限度額2,000万円

◎下地会頭　年頭挨拶
◎日商三村会頭　年頭所感
◎景品交換　市民ら大喜び「ぐるっと島じゅうＭＩＹＡＫＯＪＩＭＡ」
◎青年部活動報告
◎女性会活動報告
◎沖縄県の最低賃金
◎新規会員紹介／会員向け無料WEBセミナー
◎移動納税相談会のお知らせ
◎倒産防止共済掛金の必要経費算入に関する明細書について
◎ [PR] ワイドー共済
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宮古島商工会議所
　会頭　下 地  義 治

年　頭　挨　拶

　明けましておめでとうございます。

　２０２２年（令和４年）の輝かしい新春を迎

えるに当り、謹んで新年のご挨拶を申し上げま

す。

　旧年中は、当商工会議所活動に対しまして、

関係機関並びに会員各位のご指導とご支援・ご

協力を賜り衷心より深く感謝申し上げます。

　昨年は、長引く新型コロナウイルスの影響で

経済活動も人の交流も停滞し、これまで当たり

前のことが当たり前ではない事に気づかされ、

あるいは普通の日常がもう通用しないなど、誰

もが多くの制限と我慢を強いられる１年となり

ました。

　さて、ウィズコロナの時代を迎え、私たちは

新たな社会づくりや地域づくりに加えて、これ

までの接触型ビジネスではなく、ネットやＩＴ

活用によるリモートワークやワーケーションな

どの新たなビジネス形態に向けた動きが始まっ

ています。また、携帯端末などを利用したキャ

シュレス時代への加速化も進み、コロナ禍で加

速したデジタル化への対応が求められていま

す。

　このような時代に商工会議所と致しまして

は、「コロナ禍に立ち向かうべく、感染拡大を

最小限に抑え、島内の経済活動を最大限に活発

化させていく」というスタンスのもと、この両

立環境に向けた整備を進めるべく、国の支援を

活用しながら様々な企画・提案を行い、宮古島

市の経済が今後も維持・発展出来る事業に取り

組んでまいります。

　昨年は、島内の全事業所を対象にした「ぐる

っと島じゅう　シールラリー」を企画・実施し

市民の皆さまから 2 万 7 千通を超える応募を

頂き、島内需要喚起策としては大好評裡に終え

ることが出来ました。改めて市民の皆様そして

参加登録頂いた事業所の皆さまに感謝を申し上

げます。これからも企業と市民の喜ばれる事業

を企画し、私共、商工会議所が官と民の橋渡し

役を務めながら「現場主義」を徹底した事業の

プロデュースを行っていきます。また、中小・

小規模事業者の経営の底支えを国のあらゆる経

済対策を通して実行し、「消費誘発効果」の高

い事業を行い経営の後押しをしていきます。　　

　今後こうしたサービスを分かりやすく発信し

てまいりますので、会員の皆様にはどのような

相談でも結構ですので、是非とも当商工会議所

をご利用いただければと思います。

　新たな年（寅年）を迎え、当商工会議所は「虎

穴に入らずんば虎子を得ず」のごとく、コロナ

禍に打ち勝つ強い意志と知恵で地域経済界のリ

ーダーとして効率的で活力ある組織運営を行っ

てまいります。

　今後とも、宮古島商工会議所に対する尚一層

のご指導、ご支援を切にお願い申し上げます。

　この新しい年が、皆様にとりまして素晴らし

い年になりますようご祈念申し上げまして、

私からの新年のご挨拶とさせていただきます。

　　　　　　　　　　　令和４年　　元　旦
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日本商工会議所
　会頭　三 村  明 夫

２０２２年

「地域とともに、未来を創る」

年　頭　所　感

　明けましておめでとうございます。

　2022 年の新春を迎え、謹んでお慶び申しあ

げます。

　昨秋以降、国内では新型コロナ新規感染者数

が著しく減少し、本格的な日常生活回復に向け

た動きが加速化する中で新年を迎えられたこと

を皆さまと共に喜びたいと思います。

　海外での感染再拡大などもあり、先行きの見

通しは予断を許さないものの、商工会議所は、

本年を感染防止と社会経済活動をより高い次元

で両立させる年と位置付け、地域経済ならびに

それを支える事業者の皆さまの発展のため、引

き続き全力を尽くしてまいります。

　さて、コロナ禍で急激に落ち込んだ経済もよ

うやく回復基調に転じましたが、依然力強さを

欠き、業種や規模により回復度合いが異なる「Ｋ

字型回復」の状況が続いています。国民全体を

覆う閉塞感を真に打開するためにも、昨年政府

が決定した「新たな経済対策」の着実な実行は

もとより、国民が日本の将来について明るい希

望を抱けるような、新たな成長と発展への道筋

を明確に示す必要があります。

　第２次岸田内閣の発足以降、政府は「新しい

資本主義」を掲げ、「成長と分配の好循環」「コ

ロナ後の新しい社会の開拓」に向けて議論を重

ねてきました。私はコロナ禍を通じて、「強く

豊かな国でなければ有事の際に国民を守ること

ができない」と改めて認識しましたが、日本を

危機に対するレジリエンスを備えた強い豊かな

国にするためには、コロナ禍で明らかになった

社会課題の解決と経済成長を車の両輪として同

時に実現することが必要です。

　少子高齢化に向かう人口動態等、様々な構造

的課題を抱えるわが国が、社会課題を解決する

と同時に経済成長を図るためには、一国の豊か

さを示す総合的な指標である「１人当たりＧＤ

Ｐ」の引き上げを国全体の目標として掲げ、あ

らゆる分野での生産性向上と潜在成長率の底上

げを図る必要があります。特に、雇用の約７割

を占める中小企業の生産性を引き上げること

は、ひいてはわが国全体の生産性の向上につな

がる重要な課題です。

　他にも、経済・医療安全保障、成長を支える

基盤である人材育成や科学技術研究への投資、

デジタル化の推進、「Ｓ＋３Ｅ」の原則を踏ま

えたバランスの取れたエネルギー政策と技術革

新等が不可欠です。通商面では、TPP や RCEP

の成果を踏まえ、同じ考えを持つ国々との連携

を深めつつ、引き続き日本が自由貿易体制推進

において主導的な役割を果たすべきです。

　こうした課題認識を踏まえ、われわれ商工会

議所は本年、特に以下３点について重点的な取

り組みを実行してまいります。

　第一は「デジタル活用による中小企業の生産

性向上」です。これまでも幾多の困難を乗り越

えてきた日本の中小企業は、様々な変化に柔軟

かつ迅速に対応できる潜在的な変革力を有して

います。中小企業経営へのデジタル活用は、生
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き残りをかけた自己変革の有力な手段であり、

コロナ禍で加速したデジタル化の流れを、業務

効率化に留まらず、越境ＥＣ等を通じた販路拡

大、さらには業態転換などのビジネス変革にま

で広げる経営力向上の柱として強力に支援して

まいります。

　第二は「事業再構築、取引適正化等を通じた

付加価値の向上」です。商工会議所による伴走

型の経営相談体制の強化により、事業承継や事

業の再生・再構築を後押しし、経営の効率化や

付加価値創出力の向上を強力に支援してまいり

ます。また、大企業と中小企業で構成されるサ

プライチェーン全体で、創出した付加価値やコ

ストをフェアに分かち合う取引適正化も不可欠

です。登録企業が４千社を超えた「パートナー

シップ構築宣言」は、官民連携でこれを実現す

るための有力なプラットフォームであり、今後

は宣言の実効性をより高め、中小企業の付加価

値向上、ひいては日本全体の成長力の底上げに

寄与してまいります。

　第三は「地域ぐるみの地方創生の推進」です。

東京一極集中と言われますが、実際には一次産

業の成長産業化、インフラ整備を通じた製造業

の集積、インバウンド需要の取り込みなどを進

めてきた地方圏の方が、東京圏よりも高い経済

成長率を実現しております。コロナ禍を契機と

したさらなる地方分散化の動きもみられる中、

政府の「デジタル田園都市国家構想」も踏まえ、

こうしたモメンタムを地方創生の加速化につな

げていくことは、レジリエントな日本の国土形

成のためにも不可欠です。商工会議所は、地域

総合経済団体として地域の多様な主体との連携

を深め、地域ぐるみの地方創生をさらに後押し

してまいります。

　最後に、日本商工会議所は今年で創立１００

周年を迎えます。「地域とともに、未来を創る」

をスローガンに、次の１００年に向けて、中小

企業の活力強化と地域活性化による日本経済の

持続的な成長の実現を目指し、５１５商工会議

所と連合会、青年部、女性会、海外の商工会議

所とのネットワーク力を最大限活用し、新しい

時代を皆さまと切り拓いてまいりたいと思いま

す。引き続きのご支援、ご協力をお願いして、

私の年頭のあいさつとさせていただきます。

　　　　　　　　　　　令和４年　　元　旦
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景品交換　市民ら大喜び

　当商工会議所では、宮古島市内消費喚起促進

事業の第 2 弾として「ぐるっと島じゅうＭＩ

ＹＡＫＯＪＩＭＡ」のシールラリーを開催し、

市民への景品交換会が 12 月 18，19 日の両日

午前１０時～午後３時に JTA ドーム宮古島にお

いて、ドライブスルー方式（コロナ対策のため）

で行われた。今回の応募期間は、10 月 1 日か

ら 11 月 30 日の２カ月で開催されたが、市民

からの応募総数が２万７千を超えるなど大きな

反響があった。その中から、特賞など５００名

が当選。 会場には当選ハガキを持った市民が

次々と訪れ、景品の多さに喜んでいた。島内で

生産・販売している景品にお米・メロン・アー

サなどの農水産物、マンゴーやカツオ節たれな

どの加工品など島内事業所からの景品に多くの

市民が喜びの声をあげていた。今回のシールラ

リーは、 参加店舗の対象を飲食店だけではな

く、市内の全事業所に拡大し、７種類のシール

を集めて応募をする形で実施したところ、１カ

月当たりの応募総数では前回のフードラリーを

大きく上回った。市民からは「楽しい企画なの

でまた実施して欲しい」などと好評であった。

市内消費喚起促進事業第2弾「ぐるっと島じゅうＭＩＹＡＫＯＪＩＭＡ」
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青年部だより 令和 3 年度
第一回臨時総会 次年度会長予定者に奥平芳浩さん

目指せ  池クジラ企業！宮古島結いま～るビジネスアカデミー Vol.3

盛況！  2021 KAZE  JETSKI Enjoy 耐久 in 宮古島

　令和 3 年 11 月 13 日、「令和 3 年度　第一回
臨時総会」を開催致しました。当会にて奥平芳
浩くんが次年度宮古島 YEG 会長予定者として
承認され、宮古島 YEG 次年度会長予定者とし

　令和 3 年 11 月 23 日、「目指せ　池クジラ企業！
宮古島結いま～るビジネスアカデミー Vol.3」を
開催いたしました。宮古島市民、宮古島市議会議
員、宮古島市職員、宮古島 YEG、総勢約 30 名の方々
にご参加頂き、「経済発展の速度と方向性」と「市
民所得の向上」の２つテーマでディスカッション
を行いました。約 3 時間にわたる本会は大いに盛
り上がり、より良い宮古島を目指して何が必要な

のか、前向きなご意見をたくさん頂きました。
　ご参加いただいた皆様、事前アンケートにご協
力いただいた皆様、心より感謝申し上げます。ま
たビジネスアカデミー Vol.4 も年度内には開催予
定となっておりますので、追ってご案内させて頂
きます。きっとこれから宮古島は益々発展してい
くと感じさせられました。

　 令 和 3 年 11 月 28 日、「2021 KAZE　JETSKI 
Enjoy 耐久 in 宮古島」が開催されました。昨年
はコロナ禍で無念の中止となりましたが、今年
度はしっかりと感染拡大防止措置を講じなが
ら、今年は事故もなく無事に本事業を終えるこ
とができ大変盛況となりました。
　大会主催の Kawasaki 様、ご参加頂いた選手
の皆様、当青年部 OB の先輩方、関係者各位の
皆様、本当にありがとうございました。来年は
11 月 26 日、27 日の開催を予定しており、記
念すべき 20 回目の大会となります。
　次年度もこの大会が盛大に開催できるよう、
しっかりと当青年部の組織づくりも含め精進し
て参ります。

新しい文化の創造に向かって全力で歩みを進め
て参ります。地域の皆様と共に楽しい催しの企
画運営に励んで参りますので、宮古島 YEG を
今後ともどうぞ宜しくお願い申し上げます。

ての次年度にかける熱い
想いを頂きました。令和
4 年 度 は、 宮 古 島 開 催
32 年 振 り と な る 九 州 ブ
ロック宮古島大会も控え
ております。先輩方が築
いた文化を伝承しつつ、
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＜経営者保証に関するガイドライン事務局＞ URL：https://hosho.go.jp/　　TEL：03-6262-5075

  

女性会創立 40 周年記念式典
感謝状授与や小川京子氏の講演

島内一泊研修　ホテル視察や講演会

女性会だより

　令和３年 11 月３日 ( 水 )、「宮古島商工会議
所女性会創立 40 周年記念式典」を開催するこ
とができました。新型コロナウィルス感染症の
感染状況は落ち着きつつはありましたが、会場
には当会員と親会の役員、感謝状授受者といっ
た少人数での式典の開催となりました。座喜味
一幸市長からのご祝辞をはじめ、九州連・県連

　12 月 3 日 ( 金 ) に は 宮 古 島 内 に お い て 一 泊
研修を行いました。上野に建つ “ ホテルミラー
ジュ ” 内の “ シンワメディカルリゾート ” の視
察を行い、ラグジュアリーな施設で健康診断や
人間ドッグ、フィットネスやトリートメント等
を受けられることを知りました。
　その後、株式会社南西楽園リゾートの総支配

の会長からもビデオメッセージを頂戴し、会の
活動に尽力していただいた方々への感謝状を授
与いたしました。
　記念講演としてクバアーティストの小川京子
氏のお話を拝聴し、ひさしぶりに “ 実際に顔を
合わせることが出来る ” 喜びと、沢山の方々の
華やかな笑顔にあふれた時間でした。

人・仲田達志氏による講演会では同社のこれま
での歩みやこれからの展望、宮古島全体の観光
や発展について大変興味深いお話を聞くことが
できました。地元についていろいろと学び、現
状と今後の展望を知ることが、会員皆さん自身
の事業にも生活にも素晴らしい変化をもたらし
てくれると期待されます。
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出典：国税庁HP

・ 個人事業主の方の倒産防止共済掛金の必要経費算入に関する明細書については、これまで国税

庁で様式の定めがなかったので、任意の様式Ｑ＆Ａ : １６( 中小企業倒産防止共済掛金の必要経

費算入に関する明細書 ) でご案内しておりました。 

・ 今般の会計検査院の検査結果を受けて、国税庁において下記の様式「特定の基金に対する負担

金等の必要経費算入に関する明細書」の定めがありました。今後は、下記「特定の基金に対す

る負担金等の必要経費に関する明細書」を添付してください。 

・明細書は中小機構または国税庁のホームページで検索できます。 

【中小機構】→【共済制度】→【経営セーフティ共済 ( ご契約者さま )】→【よくある質問】→【そ

の他】 （掛金を必要経費に算入するには、どうすればよいのですか）→国税庁ホームページ→申告・

申請・届出等・用紙（手続の案内・様式）→「申告手続・用紙」クリックし、画面下の税務手続

案内の検索→申告所得税関係→ 1．申告書・申告書付表と税額計算書等→様式一覧はここからご

覧ください→申告書・申告書付表と税額計算書等一覧 ( 申告所得税 ) クリックし、一覧表の一番

下の「特定の基金に対する負担金等の必要経費算入に関する明細書」をクリック→明細表の表示 

倒産防止共済掛金の必要経費算入に関する明細書について
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